

L'exploitation des apprentis

Nous ressentons au cours de notre labeur quotidien l'exploitation honteuse du patronat, mais souvent on ne pense pas à une des formes les plus salopardes de cette exploitation. C'est celle qui touche les apprentis débutants ou ayant un ou deux ans de métier.

Chez ALBARET, un apprenti touche au début de la 3ème année un salaire de 3000 frs par mois. (Il fait un travail d'ouvrier, et le patron compte au client 180 frs de l'heure).

Chez RENAULT, l'apprenti de 2ème année touche 9frs50 de l'heure.

Chez JURY (~~carrossier~~-vitrier-auto) un jeune en 4ème année touche 4500 par mois. (Le patron fait compter au client 210 frs de l'heure).

Avec leurs "salaires ? ", les jeunes peuvent juste faire nettoyer les bleus et peut-être les remplacer, mais ils n'ont pas de quoi MANGER.

Camarades qui avons passé par cette exploitation, c'est à nous de conseiller et d'aider les jeunes pour leur permettre d'arracher un salaire décent.

Camarades jeunes. La police est là pour arrêter un pauvre clochard qui vole un pain, mais ça n'est pas elle qui arrêtera le patron qui vous vole chaque jour votre pain. Alors, ne comptez que sur votre action. Organisez vous dans les commissions de jeunes syndiqués. Et en luttant pour vos revendications vous préparerez la révolution sociale qui jettera à bas les requins qui font aujourd'hui leur fortune sur la sueur et la peine des gars de 20 ans.

Charlot.

SALAIRES DE FAMINE

A l'annexe de la Brasserie de Kérinou, des équipes d'ouvriers travaillent 8 heures de rang à porter des sacs de 80 à 100 kgs pour un tarif horaire de... 59 frs 75, et sans heure majorée pour le travail de nuit. Camarades de la Brasserie, syndiqués ou non, ORGANISEZ VOUS. C'est seulement par votre unité que vous pour-

rez arracher au patron rapace un salaire décent et le paiement des heures de nuit.

Le requin paternaliste

Mr ALBARET garagiste à Kérinou a distribué des étrennes à certains gars (un ancien retraité de la marine et un mouchard du garage); Les autres gars n'ont rien eu. Mais Mr Albaret toujours généreux avec l'argent gagné par ses ouvriers les invita à ..prendre l'apéritif.

Les travailleurs écoeurés par ces méthodes, allèrent prendre l'apéritif, mais à leur compte.

Albaret, pas content, les convoqua un par un en leur donnant le choix entre des excuses ou la porte.

4 ouvriers et un apprenti refusèrent de faire des excuses et prirent leur compte. Ils ont eu raison de remettre à sa place le "paternel requin", mais ils ont eu tort de quitter la boîte sans lutter.

Un apprenti ayant amené le patron aux prudhommes a eu gain de cause.

LES ARGUMENTS FASCISTES

Vendredi 27, deux camarades, Tarquis et Guillemette collaient au Bouguen des affiches de l'U.L..CGT quand ils furent attaqués par des staliniens qui, dans leur aveuglement déchirèrent même des affiches de l'UL.

Le camarade Guillemette a été légèrement blessé au visage.

Toujours au Bouguen, dimanche 29, des copains vendant LA VERITE ont été attaqués par des militants PCF poussés par la "conseillère municipale" René Riou..

Notons en passant que Mme Riou n'a jamais frappé le maire gaulliste Chupin. Elle réserve toute sa fureur pour le P.C.I. Curieuse conception de l'unité d'action ouvrière.

A PROPOS de Mr CHUPIN, puisqu'il est pour "l'association capital-travail" qu'est-ce qu'il attend pour partager ses bénéfices avec les ouvriers qui travaillent dans sa boîte ?

Tous les 15 jours, lisez LA VERITE